

Wir sind zutiefst davon überzeugt, daß die Arbeiterklasse und die Werktätigen der DDR auf der Grundlage der Beschlüsse des X. Parteitages der SED unter der Führung des Zentralkomitees der SED, an dessen Spitze der angesehene Partei- und Staatsmann der DDR und die hervorragende Persönlichkeit der internationalen kommunistischen und Arbeiterbewegung, Genosse Erich Honecker, steht, weiterhin große Erfolge bei der Gestaltung der entwickelten sozialistischen Gesellschaft erringen werden. (Beifall.)

Teure Genossen und Freunde! In den vergangenen Jahren haben sich die 3 revolutionären Ströme der Welt unablässig und mit unaufhaltsamer Stärke entwickelt. Das sozialistische System mit der Sowjetunion als Hauptkraft erstarkt von Tag zu Tag und entfaltet weiter seinen bestimmenden Einfluß auf die Entwicklung der Menschheit. Die nationale Befreiungsbewegung in Asien, Afrika und Lateinamerika entwickelt sich von Tag zu Tag immer stärker. In den Hochburgen des Kapitalismus erreichen die Kämpfe der Arbeiterklasse und der demokratischen Bewegungen neue Stärke und Intensität.

Der Imperialismus, voran der amerikanische Imperialismus, durchlebt eine allseitige und tiefe Krise. Im Komplott mit dem Pekinger expansionistischen Hegemonismus sowie mit den anderen reaktionären Kreisen heizt er das Wettrüsten an. Er versucht, in das Zeitalter des kalten Krieges zurückzukehren und mit allen Mitteln der Sabotage das sozialistische System und die nationale Befreiungsbewegung zu unterminieren. Von seiner geschwächten Position aus unternimmt der Imperialismus ständig Angriffe gegen die revolutionären Kräfte in der Hoffnung, seine verlorenen Positionen zurückzuerobem. Das ist die Ursache für die Entstehung der Spannungsherde im Nahen und Mittleren Osten, in Südwestasien, in Südostasien und im karibischen Raum wie auch in anderen Gebieten. Die Imperialisten und die internationale Reaktion sind bestrebt, im Komplott mit der Konterrevolution ihre Pläne zu verwirklichen, indem sie sich in der Volksrepublik Polen einmischen, um die sozialistischen Errungenschaften in diesem Land zu beseitigen. Aber diese Bestrebungen sind zum Scheitern verurteilt.

Das sozialistische System ist unerschütterlich. (Starker Beifall.) Keine noch so hinterhältigen Machenschaften, keine noch so brutalen Akte seitens der Imperialisten und ihrer Helfershelfer vermögen die Entwicklung umzukehren. Die heutige internationale Lage erfordert, daß die internationalen Kräfte des Sozialismus, der Unabhängigkeit, der Demokratie und des Friedens, die internationale kommunistische und Arbeiterbewegung ständig ihre Wachsamkeit erhöhen, sich noch enger zusammenschließen, alle abenteuerlichen Machenschaften der kriegslüsternen und reaktionären Kreise zum Scheitern bringen, damit die Entspannung erhalten und fortgesetzt sowie der Weltfrieden verteidigt werden kann.

Gemeinsam mit Ihnen, den anderen Bruderparteien sowie den Kräften des Friedens und Fortschritts in der Welt begrüßen unsere Partei und unser Volk von ganzem Herzen die großen Erfolge des XXVI. Parteitages der KPdSU, der unter dem Banner des Marxismus-Leninismus, der internationalen Solidarität und der Verteidigung des Welt-